

Nuevos Profesores Investigadores UACJ

Beatriz Maldonado Santos*

El 5 de abril del 2009, la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez (UACJ), y la Secretaría de Educación Pública a través del Programa de Mejoramiento del Profesorado (PROMEP), convocó al Concurso por oposición 2009-1, en el que se ofertaron 61 plazas de tiempo completo para Profesores-investigadores, considerando diversas áreas del conocimiento, tanto para los campus de Nuevo Casas Grandes y Cuauhtémoc, como para los cuatro Institutos de la UACJ: el Instituto de Arquitectura, Diseño y Arte; el Instituto de Ciencias Biomédicas; el de Ciencias Sociales y Administración; así como el Instituto de Ingeniería y Tecnología. Las solicitudes de los profesionistas interesados se estuvieron recibiendo hasta el 22 de mayo del mismo año, logrando cubrir el 54 % de las plazas.

Como resultado de esta Convocatoria, el Campus Nuevo Casas Grandes, de la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez, ha incorporado a su equipo de trabajo, a siete nuevos Profesores-investigadores.

- En el Departamento de Ciencias Administrativas, se incorporaron tres nuevos Profesores-investigadores: en la Licenciatura en Turismo, el maestro Jorge Villanueva Villalpando; en la Licenciatura en Administración de Empresas, el maestro José Luis Susano García y el maestro Francisco Javier García Heredia.

- La Licenciatura en Trabajo Social, del Departamento de Ciencias Sociales, cuenta como parte del equipo de trabajo con dos nuevos Profesores-investigadores ellos son: el doctorante Adán Cano Aguilar y la doctorante Beatriz Adriana Servín Herrera.

- En la Licenciatura en Médico Veterinario, del Departamento de Ciencias Veterinarias, se encuentra formando parte del equipo de Profesores-investigadores la doctora Yamicela Castillo Castillo.

- El Departamento de Humanidades, del cual forma parte la Licenciatura en Educación, cuenta con un nuevo Profesor-investigador, el doctor Marcos Jacobo Estrada Ruiz.

Por lo que respecta al Campus Cuauhtémoc, de la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez, se han incorporado como parte del grupo de Profesores-investigadores, seis profesionistas.

- El doctorante Rolando Enrique Díaz Caravantes, y el maestro Hugo Luis Rojas Villalobos ya se encuentran llevando a cabo sus actividades como Profesores-investigadores, de la Licenciatura en Geomática del Departamento de Arquitectura.

* Docente-investigadora de la UACJ.

VIDA UNIVERSITARIA

- La Licenciatura en Humanidades del Departamento de Humanidades cuenta también con dos nuevos Profesores-investigadores, ellos son: la doctora Koldovike Yosune Ibarra Valenciana y el doctor Oswaldo Méndez Ramírez.

- Además, la Licenciatura en Enfermería, del Departamento de Ciencias Médicas, ha incorporado a su equipo de Profesores-investigadores de tiempo completo al Especialista Médico Manuel Jesús Moya Elizalde.

En el Instituto de Arquitectura, Diseño y Arte (IADA), de la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez, se integraron cinco nuevos Profesores-investigadores como resultado de esta Convocatoria.

- Por su parte la maestría en Planificación y Desarrollo Urbano del Departamento de Arquitectura del IADA, ha agregado al equipo de trabajo de Profesores-investigadores: al doctor Ramón Leopoldo Moreno Murrieta y al doctorante Luis Carlos Herrera Sosa.

- El Departamento de Diseño del IADA cuenta en su equipo de trabajo con tres nuevos Profesores-investigadores, dos en la Licenciatura en Diseño Industrial: el maestro Juan Luis Hernández Arellano y el doctor César Omar Balderrama Armendáriz, y uno en la Licenciatura en Diseño Gráfico: el doctor José de Jesús Flores Figueroa.

Por su parte el Instituto de Ciencias Biomédicas (ICB), de la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez, cuenta con seis

nuevos Profesores-investigadores, que ya se han incorporado a las actividades de este Instituto.

- El Departamento de Ciencias Médicas tiene como parte de su equipo de trabajo, a dos nuevos investigadores: la profesora Limberth Machado Villarroel, quien forma parte de la Licenciatura en Médico Cirujano y al profesor Rubén Efraín Garrido Cardona, que forma parte de la Especialidad en Cirugía General.

- El Departamento de Ciencias Básicas ha adicionado a su equipo a dos Profesores-investigadores: en la Maestría en Ciencias de Orientación en Genómica, al doctor Humberto Salgado Burgos y en la Licenciatura en Biología a la doctorante Marisela Aguirre Ramírez.

- La Licenciatura en Médico Veterinario, del Departamento de Ciencias Veterinarias del ICB, cuenta con dos nuevos Profesores-investigadores: el doctorante Ulises Macías Cruz y el doctor Héctor Armando Olguín Arredondo.

Además, y como resultado de la convocatoria 2009-1, el Instituto de Ciencias Sociales y Administración (ICSA), de la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez, ha incorporado a sus actividades a cinco nuevos Profesores-investigadores.

- La Licenciatura en Ciencias de la Seguridad del Departamento de Ciencias Jurídicas del ICSA, incorporó a su equipo de Profesores-investigadores al maestro Luis Ernesto Orozco Torres.

- El Departamento de Ciencias Sociales cuenta con tres nuevos Profesores-investigadores: la doctora Elsa Patricia Hernández Hernández, egresada del doctorado de Ciencias Sociales del ICSA, y el doctorante Nemesio Castillo Viveros, forman parte de la Licenciatura en Trabajo Social; por su parte, el doctor Sergio Pacheco González, egresado también del Doctorado de Ciencias Sociales del ICSA, se encuentra adscrito al programa de la Maestría en Ciencias Sociales.

- La maestra Janeth Martínez Martínez, se encuentra formando parte del grupo de Profesores-investigadores de la Maestría en Educación Especial, del Departamento de Humanidades.

En el Instituto de Ingeniería y Tecnología (IIT), de la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez, se han integrado cinco nuevos Profesores-Investigadores, como resultado de la Convocatoria 2009-1.

- El maestro Juan Miguel Díaz Mendoza se ha incorporado como Profesor-investigador, de la Licenciatura en Ingeniería y Manufactura, del Departamento de Ingeniería Industrial y Manufactura.

- La Maestría y Doctorado en Ciencias de los Materiales, del Departamento de Ciencias Exactas incorporó a la doctora Claudia Alejandra Rodríguez González como Profesora-investigadora.

- El Departamento de Ingeniería Eléctrica y Computación, ha incorporado a tres nuevos Profesores-investigadores: en la Licenciatura en Sistemas

Computacionales la doctorante Vianey Guadalupe Cruz Sánchez; en la Licenciatura en Ingeniería Biomédica la doctorante Nelly Gordillo Castillo y en la Licenciatura en Ingeniería en Aeronáutica el doctor Francisco Romo Frías.

Tanto para los campus de Nuevo Casas Grandes y Cuauhtémoc, como para los cuatro Institutos de la UACJ, el proceso de contratación inicia cuando la Universidad y la Secretaría de Educación Pública, a través del Programa de Mejoramiento del Profesorado (PROMEP), lanzan la convocatoria abierta por oposición, y concluye cuando ingresan estos nuevos profesores a sus respectivos Programas para la realización de sus actividades de docencia, investigación, gestión y tutorías.